

Voluntarios en el extranjero

El Instituto Andaluz de la Juventud abre la primera convocatoria para los campos de trabajo en el extranjero con una oferta de 135 plazas y 82 destinos · El joven sólo abona el desplazamiento y una tasa de 72 euros

A. BEAUCHY / GRANADA | ACTUALIZADO 11.04.2010 - 01:00

0 comentarios 0 votos

La sede del Instituto Andaluz de la Juventud de Granada es un hervidero de gente estos días. Se acaba de abrir la primera de las tres convocatorias de campos de trabajo para este verano y son muchos los jóvenes que aspiran a vivir una experiencia como voluntarios en el extranjero.

El servicio de voluntariado internacional está pensado para jóvenes de entre 18 y 30 años con ganas de pasar entre 15 días o un mes, según el campo, desarrollando una actividad útil para la sociedad al tiempo que conviven con personas de todo el mundo.

En esta convocatoria son 31 países los que gestionarán 82 campos de trabajo para miles de voluntarios. Los jóvenes andaluces cuentan con 135 plazas (800 para España) que se cubrirán por estricto orden de llegada. Este fin de semana los granadinos ya habían solicitado una plaza para Japón, Colombia, Francia, Reino Unido, Marruecos, Armenia, República Checa, Turquía y Eslovaquia; aunque todavía está en el ecuador de la convocatoria y se esperan muchos más. De hecho, el verano pasado fueron 30 jóvenes de Granada. Este año, como novedad habrá un campo de trabajo en África, concretamente en Togo, donde se oferta una plaza para trabajar en la construcción de una escuela en Volove.

Aunque los jóvenes acuden a estos campos para trabajar, los organizadores se comprometen a emplearlos entre 4 y 6 horas diarias. Albañilería ligera, jardinería, rehabilitación de patrimonio, arqueología o incluso intervención social con colectivos son algunas de las tipologías que se ofertan.

El primer plazo de recepción de solicitudes concluye este jueves (la convocatoria se abrió el pasado miércoles), aunque a mediados de mayo habrá una repesca para las vacantes que se hayan quedado sin cubrir. Una vez realizada la reserva en la sede del IAJ, los aspirantes tienen 48 horas para ingresar la cuota fijada en cada campo, que ronda los 72 euros. "En el caso de que no paguen la tasa, esas plazas que se han solicitado vuelven a salir a concurso", explica la coordinadora del IAJ en Granada, Olga Manzano.

El único gasto que tiene que afrontar el voluntario es el de la cuota y el coste del desplazamiento hasta el campo. Una vez allí, la entidad organizadora ofrece alojamiento y manutención a cambio de la labor que van a realizar.

El IAJ, al igual que el Injuve, son elementos de enlace con las entidades organizadoras de los campos de trabajo en el extranjero, que pueden ser corporaciones locales o regionales, ONG, o instituciones privadas legalmente constituidas. El IAJ sólo financia a las entidades que gestionan los campos de trabajo en Andalucía, que este año rondarán los 30 en total.

"Cada país dispone de una institución que vela por los intereses del programa -dice Manzano-, supervisa las condiciones del alojamiento y manutención de los voluntarios y organizan incluso actividades complementarias para el disfrute de los jóvenes".

El granadino Leandro Herranz, de 19 años, disfrutó el pasado verano de su primera experiencia como voluntario en un campo de trabajo. Casi un mes estuvo en un pueblo de Hamburgo, al norte de Alemania, arreglando unos jardines centenarios que estaban semiabandonados. El Ayuntamiento habilitó unas casas para albergar a los 18 voluntarios provenientes de Turquía, Rusia, Ucrania, Corea y la República Checa, entre otros. "Nunca antes había estado como voluntario, no tenía ni idea de alemán y era la primera vez que trabajaba como jardinero -reconoce Leandro-, pero la experiencia fue increíble, sobre todo por las relaciones humanas que entablé". Este estudiante de Odontología en la Universidad de Granada asegura que los campos de trabajo son además la mejor forma de conocer un país. "Cuando haces un viaje turístico no llegas a conocer en profundidad las costumbres, la forma de vida o la problemática de un lugar, pero convivir durante una quincena con otros voluntarios a los que no conoces de nada y con los autóctonos te obliga a una adaptación



Un grupo de jóvenes trabaja en la construcción en un campo de trabajo en el extranjero.



Las entidades organizadoras respetan jornadas de 4 a 6 horas.



El trabajo en equipo es uno de los valores que más se desarrollan.

coches.net más de 5 millones de visitas al mes
www.coches.net



Pie de foto

"Se necesitan tiendas de campaña porque la temporada de lluvias se acerca"

El policía granadino de la ONU en Haití José Vallejo cuenta cómo sigue la situación un mes después del seísmo

Haití intenta volver a la normalidad

"Las tareas de desescombro han empezado ya más en serio"

"Se está imponiendo el orden poco a poco"

"Todo se movía y vimos cómo caía la gente"

Un policía granadino de la ONU, en Haití

Haiti sigue necesitando ayuda

Haití, un mes después del terremoto



GALERÍA GRÁFICA



El árabe como segundo idioma en el instituto Albaicín

Alumnos de primero y segundo de ESO del instituto Albaicín, junto a su profesora de Árabe, Amparo Muñoz, en una de las clases de esta semana. / Fotos: Pepe Villoslada.

GALERÍA GRÁFICA